ませんでした。津波警報

11月12日 (火)

珠洲市

津波の恐怖 **傚災者の方々の実体験**

脇田宗一さん、新谷昇さ の新明周二さん(建交労 マニュアル通りには動け 来て家が壊れました。東 地震は震度5強で「治ま 過ぎ、新年の団らんのな ました。 んの3人からお話を伺い 分会副執行委員長)宅で 北信越労職合同支部石川 日本大震災以来定期的に か地震が発生し、最初の に震度7の地震がすぐに たかな」と思った矢先 【脇田】 1月1日の16時 練は行っていました パニックになり防災

様々な物を流していきま としていると沖に津波が した。ほんのちょっと遅 にあがりました。あっと の家が近くにあったた はっきりと見え、私の兄 つけ、一緒に避難しよう 近所の見廻りをしている 所にみんな車で行こうと れたら流されたと思うと いう間に津波が押し寄せ でした。薄暗いなか私が ける状況ではありません も鳴りっぱなしで、 ソッとしました。 3人で兄の家の2階 高齢の女性2人を見 地割れで車が動 地震で立ってい

す。震度7のとき、私は

家の柱につかまって地震

痛に悩まされています。

を圧迫骨折し、

今でも腰



(中)、 新谷さん 被災時の話をしてくれた新明さん(左)、脇田さん

> 過酷だった避難所生活 宅では窃盗被害も

ました。他の場所で炊き が、最初の2~3日は食 た。みんなで正月料理を 避難所生活で8キロ痩せ うのが定番でした。私は パン、昼にアルファ米と 料の支給はありませんで 持ち寄って食べました テントが支給されまし もなく、しばらくすると 出しをやっていると聞く した。食料の支給は朝に たですが、体育館は本当 した総合病院は暖かかっ 大変でした。最初に避難 レトルトカレーだけとい に寒かったです。 【脇田】避難所の生活も 2月を過ぎた頃から自衛 きづらい雰囲気でした。 けられませんでした。炊 時は自主避難の人も支給 隊が炊き出しや入浴支援 の人は炊き出しにすら行 の避難所から来ました き出しにいっても「どこ 言われ、食料の支給が受 主避難(避難所に行かな が支給されましたが、 に来てくれました。その か」と聞かれ、自主避難 は、「避難所の方以外の かった方たち)の人たち を受けられました。 人の分はありません」と

などの物資がそれぞれの 水についても本当に大 町会の集会所に水

許せない話しです。

難所にいた私たちは食料 と並びに行きました。



かったと思います。 たが、最初は1人に1日 ったのは1カ月ぐらいか 充分にもらえるようにな 支援物資などにより水が コップ1杯だけでした。 家庭から持ち寄られまし

また、避難している間に も被災地での窃盗の話は で買ってきて集会場にみ 不足していたので、金沢 したが、東日本大震災で たちも被害にあって、パ 私の家に盗難被害が発生 んなで持ち寄りました。 イレを買って戻りました 金沢から戻る際に簡易ト 沢に避難していました。 困りました。私は当初金 トカーが巡回してくれま していました。近所の人 ていました。物資は常に して簡易トイレは配られ が、公民館で支援物資と 【新明】トイレも本当に

水害により流れてきた流木=現在の写真

興は圧倒的に遅い状況で と比較すると珠洲市の復 したが、観光地の輪島市 家屋は解体が進んできま 公費解体により壊れた

ぐらいの人が地震共済に りました。感覚的に8割 時以来、農協の地震共済 きました。自分の代だけ に加入していたので助か た、2022年の地震の か答えがでません。ま 借りてまで家を建てるの 子供たちも珠洲を出てい 体は公費でできますが、 住宅に住んでいます。解 しょうか。 入っていたのではないで しか住まないのにお金を 【新谷】私は現在、

方々に助けてもらい本当 ました。ボランティアの は私の水田も被害にあい 9月21日の豪雨被害で 収穫量は激減しまし

多かったです。また、 使い物になりません。 財道具はニオイが酷く 災害での床下浸水被害 町)は土地が低く、 【脇田】私の町

らいたいです。この地に 聞いて、その代表者の意 住み続けるのは私たち を自治体や国に行っても す。全ての住民の意見を れが無理なことは解りま 戻って欲しいですが、 災害前と全く同じ状態に きいです。理想を言えば して「我々の意見を取り 見を取り入れた復興計画 い」という願いが一番大 入れた復興を行ってほし 今回の地震、水害を通 ぞ そ

【感想】被災された方

変でした。 た、泥の撤去は本当に大 た。一度水に浸かった家 害は後始末が大変でし が ま

の意向に沿わない何億円

ない避難所の問題。住民 もアップデートされてい 本大震災から13年経って を思い出しました。東日

もする箱もの重視の復興

年取材した福島の被災地

ちの話をお聞きして、昨

を確保する防衛増税」 どれも直接関係ない税金 けの大阪万博」など。 でに1兆円を超える財源 選挙」「2027年度ま で聞こえてくることは 過しています。この1年 の建物が未だ多くありま 珠洲市は被災当時のまま した。被災から1年が経 「費用が膨らみ問題だら 政治資金パーティー収 の裏金問題」「解散総 被災された方たちには 取材をした能登半島

の使われ方です。困って ではないのか… いる人を助けるのが政治

倒壊した家屋が道路に=現在の写真